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Il bilancio di dicembre

Tutte le spese
della parrocchia
(mi) - Sono tante le spese 
che deve affrontare la 
parrocchia di Trino. Nel mese 
di dicembre sono stati spesi 
1.046,27 euro di energia 
elettrica, 400,88 euro di 
gas metano, 126,73 euro 
per ostie, ceri e oggetti per 
la liturgia, 505,45 euro di 
tipografia e 1.204,94 euro 
di tasse. A fronte di queste 
uscite le offerte raccolte 
durante le messe di dicembre 
sono 3.226,06 euro. 

Iniziativa tradizionale sgambata di inizio anno per un gruppo di ciclisti

Il Pedale Trinese al Santuario di Crea
Epifania 2015 oggi, martedì, alle 17, la discesa con i volontari dell’atraP

all’oratorio la Befana arriva dal cielo
��  TrIno

(mi) - È in programma oggi, 
martedì 6 gennaio, alle ore 17, 
nel cortile dell’oratorio salesia-
no, la consueta discesa della 
Befana dei Vigili del Fuoco. Sa-
ranno come sempre i volontari 
dell’ATRAP Onlus (Associazio-
ne Trinese Amici Pompieri) a 
coordinare l’iniziativa: a tutti 
i bimbi sarà consegnata la cal-
za con caramelle e dolciumi.
All’iniziativa già da alcuni anni 
a questa parte collabora anche 
l’oratorio salesiano, per regala-
re un momento di aggregazio-
ne ai bambini e ragazzi che fre-
quentano la struttura di piazza 
Don Bosco, nell’ultimo giorno 
di vacanze natalizie prima del-
la ripresa della scuola. Lo spettacolare atterraggio della Befana dei pompieri

��  TrIno

(mi) - Tradizionale pedalata al Santuario di 
Crea il primo giorno dell’anno per un gruppo 
di temerari tesserati del Pedale Trinese che 
hanno sfidato il freddo per iniziare in modo 
originale il 2015, l’anno in cui si brinderà tra 
l’altro ai 50 anni di fondazione del club.
Baciati da un bel  sole, ma al tempo stesso con 
un freddo pungente, i soci del club hanno pe-
dalato fino ad arrivare al santuario, partendo 
da Trino e scavalcando le “asperità “di Cami-
no, Rocchetta di Pontestura e l’ascesa finale al 
santuario attraversando la sempre ostica For-
neglio, frazione di Serralunga di Crea. Salite e 
discese che non sono particolarmente indicate 
per il periodo, ma il sole così bello e la frizzante 
arietta hanno fatto compagnia a questa bella 
giornata di sport. Il Pedale Trinese coglie l’oc-
casione per fare gli auguri di buon Anno a tutti 
i colleghi ciclisti e non solo, sperando che que-
sto anno 2015  porti serenità e felicità a tutti. Il gruppo di ciclisti del Pedale Trinese che hanno raggiunto Crea

trino, domenica 11 l’anpi presenta
il volume su Francesco audisio
�� (mi) - Domenica 11 gennaio, alle ore 10,30 presso 

la Biblioteca Civica “F. Brunod”, si terrà la presentazione 
della ristampa del volume a cura dell’ANPI di Trino dal 
titolo “In ricordo di Francesco Audisio e dei trinesi caduti 
per la libertà”. La presentazione della pubblicazione sarà 
a cura degli autori Franco Crosio, Bruno Ferrarotti e Pier 
Franco Irico. Questa iniziativa si inserisce nel calendario 
di eventi per celebrare i 70 anni della Liberazione e cade 
a pochi giorni dall’anniversario della morte di Audisio, 
che avvenne il 7 gennaio 1945. Come viene ricordato in 
coda al capitolo a cura di Pier Franco Irico, “Francesco 
Audisio fu, dopo Vincenzo Coletto (vittima dello 
squadrismo il 7 Agosto 1921), il secondo antifascista 
trinese ad essere ucciso a Trino. Altri caddero, ma in 
luoghi lontani. La città, per ricordare il suo sacrificio, 
gli ha dedicato una piazza e una lapide in Corso Cavour, 
luogo dell’assassinio, che da sempre in occasione di 
manifestazioni pubbliche viene onorata”.

trino, la festa del Battesimo
e le scatolette dell’avvento
�� (mi) - Si susseguono in questo periodo gli incontri 

promossi dalla parrocchia di Trino. Venerdì 9 gennaio, 
alle ore 21, nel salone parrocchiale per le famiglie che 
lo desiderano inizia il cammino di condivisione sulle 
riflessioni del Sinodo dei Vescovi sulla Famiglia. Tutto il 
materiale discusso è stato riassunto in una cinquantina 
di domande che vengono proposte a tutta la Chiesa. 
Domenica 11 gennaio, alla santa messa delle ore 11 
sono invitate tutte le famiglie con bambini da 0 a 7 
anni per festeggiare il dono del Battesimo. A tutti verrà 
consegnato il libretto della Preghiera in Famiglia. Nel 
corso della stessa celebrazione ci sarà la consegna 
delle “Scatolette dell’Avvento” da parte dei bambini del 
Catechismo. Anche quest’anno l’inteneto è di garantire 
l’adozione a distanza di otto bambini che frequentano 
la Scuola dei Francescani di Betlemme. Il costo di ogni 
bambino è di 365 euro annui e finora le offerte raccolte 
sono di 1.045 euro. L’iniziativa è stata promossa dalla 
parrocchia di Trino con l’intento di “educare il cuore” e 
trasmettere il valore della solidarietà. 

trino, la Caritas e la San Vincenzo
aiutano le famiglie più bisognose
� (mi) - La Caritas parrocchiale di Trino nel mese di 
novembre ha assistito 56 famiglie italiane e 42 famiglie 
immigrate. Ha pagato 731,68 euro di bollette, 280 
euro per abbonamenti-viaggio studenti; 196,25 euro per 
acquisto alimentari; 56 euro per colletta alimentare. 
La San Vincenzo nel mese di novembre ha assistito 39 
famiglie italiane e 43 famiglie immigrate. Ha pagato 
542,92 euro di bollette, 153,25 euro di pannolini e 
alimentari per bambini, 100 euro per bus studenti, 64,50 
euro di medicine.

Misurazione e previsioni meteo

Sul sito del Comune
di trino c’è un link
sul livello del fiume

Socio-assistenziale Adesso si resta in attesa delle nuove nomine 

Il bilancio di fine mandato
per il CdA dell’Ipab di Trino

��  TrIno

(mi) - Dall’inizio del nuovo 
anno sul sito istituzionale del 
Comune di Trino si può tro-
vare un link in cui sono indi-
cate le misurazioni dell’anda-
mento del livello del fiume Po, 
oltre che le previsioni meteo. 
Un servizio molto utile per i 
cittadini che nei giorni di “al-
lerta” possono verificare la si-
tuazione direttamente da casa, 
senza doversi recare sul ponte 
del Po - pratica sconsigliata - 
o al pannello posto in piazza 
Martiri delle Libertà, dove oltre 
alle indicazioni sul livello del 
fiume vengono fornite anche 
altre info di servizio, oppure 
davanti al display che si trova 
sotto l’atrio municipale. Pro-
prio nel mese di novembre, in 
occasione di una delle ultime 
emergenze meteo, presso il 
COM (Centro Operativo Misto) 
del Comune di Trino, allestito 
in un’ala del distaccamento dei 

Vigili del Fuoco, è stata testata 
la macchina dei soccorsi. In 
particolare ci si è concentrati 
sul “nodo idraulico” di Trino, 
con l’approfondimento sugli 
effetti di esondazione della re-
te idrografica minore in caso 
di evento catastrofico. 
All’interno del Piano Comuna-
le di Protezione Civile è stata 
predisposta anche una sche-
da anagrafica dei presidi di 
controllo e allertamento, con 
la mappatura di tutti i luoghi 
interessati, le indicazioni per 
raggiungerli e le azioni da svol-
gere una volta giunti sul posto. 
Sono anche indicate le com-
petenze di intervento: su otto 
dei dodici punti la pertinenza 
spetta al Comune di Trino (che 
poi attiverà i volontari delle 
varie associazioni), le restan-
ti competenze sono di AIPO 
(Agenzia Interregionale per il 
Fiume Po) e AISOS (Associa-
zione d’Irrigazione dell’Agro 
Ovest Sesia). 

Il fiume Po durante la piena del novembre scorso

��  TrIno

Scade in queste prime setti-
mane del nuovo anno il man-
dato dell’attuale CdA dell’Ipab 
Sant’Antonio Abate e per il pre-
sidente Giuseppe Moiso e il 
resto dei consiglieri è tempo 
di bilanci. «Siamo orgogliosi 
di cosa abbiamo fatto, affron-
tando una situazione con pro-
blemi importanti» ha spiegato 
Moiso nel corso della confe-
renza stampa in cui sono sta-
ti illustrati i risultati di questo 
quadriennio: «Tra i principali 
risultati ci sono l’autorizzazio-
ne definitiva e accreditamento 
come RSA (Residenza Sanita-
ria Assistenziale) dell’Ipab che 
era stata persa nel 1998; l’otte-
nimento del contributo regio-
nale a fondo perduto per circa 
103 mila euro annui per dieci 
anni dal 2014; il certificato di 
prevenzione incendi su tutto lo 
stabile». Moiso parla anche del 
«progetto per realizzare l’im-
pianto fotovoltaico e quello di 
geotermia per ridurre i nostri 
costi energetici, progetti anco-
ra in attesa dell’approvazione 
delle Soprintendenze che do-
vrebbero arrivare il 7 ed 8 gen-

naio. Progetti da 250mila euro 
totali finanziati per 125 mila 
euro dal Comune di Trino». Ci 
sono poi il recupero degli spa-
zi esterni, la sostituzione dei 
tetti in cemento-amianto, la 
completa ristrutturazione della 
camera mortuaria, la messa a 

Quali sono i futuri progetti 
in caso di riconferma? «Sen-
za dubbio la ristrutturazione 
della Casa di Riposo, la rifor-
mulazione della pianta orga-
nica del personale, il ritorno 
della lavanderia interna alme-
no per quel che riguarda i capi 
degli ospiti e la preparazione 
dei pasti per le scuole cittadine 
ad opera della cucina dell’Ipab. 
Credo che questa sia la soluzio-
ne ideale per rendere la struttu-
ra autonoma dal punto di vista 
economico, senza dover grava-
re sulle casse del Comune. Se 
saremo confermati, il nostro in-
tento, così come è già avvenuto 
per il reparto cucina, è quello di 
dare spazio a personale di Tri-
no, guardando anche a quelle 
persone che sono in mobilità e 
possono essere impiegate per 
lavori socialmente utili». 
Magari nel recupero dei lo-
cali del Poliambulatorio o 
nella sistemazione del tetto 
della chiesa di San Lorenzo, 
due progetti in divenire pre-
senti nella tabella di marcia 
dell’ente. 
Ma tutto resta ovviamente le-
gato alle decisioni della poli-
tica che, come spesso accade, 

norma dei bagni, il recupero 
della cappella per l’attività re-
ligiosa, l’acquisto di materia-
le d’arredo, la messa a norma 
dei bagni, la realizzazione di 
un impianto di trattamento e 
disinfezione ed anti-legionella 
dell’acqua potabile. 
«Abbiamo inoltre redatto il 
nuovo piano gestionale del 
personale, con la nomina di 
un direttore sanitario e di un 
direttore di struttura, per dare 
le migliori garanzie possibili ai 
nostri ospiti, dalla domanda di 
ingresso fino alla loro perma-
nenza nella struttura». I dipen-
denti sono 34-35 a cui si ag-
giungono quelli delle agenzie 
interinali, di cooperative e le 
borse lavoro. «Abbiamo cercato 
di ridurre i costi e ottimizzare 
quanto già esisteva, con inter-
venti mirati, come riportare il 
reparto cucina a conduzione 
diretta, oppure la convenzio-
ne con la PAT per il trasporto 
gratuito agli ospedali in caso di 
necessità, in cambio dei pasti 
per i volontari. Tutte iniziative 
che ci hanno permesso di non 
aumentare le rette e di lasciare 
un fondo cassa vicino a quello 
ereditato nel 2010». 

sono in vistoso ritardo. «Cre-
do che non sia corretto non co-
noscere ancora le nomine del 
nuovo CdA» commenta Gianni 
Gennaro, consigliere dell’Ipab 
come membro nato, in rappre-
sentanza della Confraternita 
di San Lorenzo, che farà par-
te del nuovo CdA così come 
Mario Robaldi, altro membro 
nato, in rappresentanza della 
Confraternita del Santissimo 
Sacramento. 
«La nomina del presidente 
spetta alla Provincia di Vercel-
li, di concerto con il Comune di 
Trino che a sua volta nomina 
tre consiglieri. Confido che Pro-
vincia e Comune si diano una 
mossa e spero che si giunga alla 
conferma di Giuseppe Moiso 
alla presidenza e del resto dei 
consiglieri: questo CdA, sotto 
la guida di Moiso, ha lavorato 
bene - continua Gennaro - con 
coesione e deliberando sempre 
all’unanimità. Dalla scaden-
za del 31 dicembre decorre un 
periodo di 45 giorni per proce-
dere alle nuove nomine, ma la 
scadenza era nota da tempo e 
spero che quanto prima Pro-
vincia e Comune si decidano 
a comunicarle». 

Del CdA uscente fanno anche 
parte Paola Irico, Paolo Mon-
tarolo ed Emanuele Soldà, 
che nel 2010 erano stati indi-
cati dall’allora giunta Felisati 
a rappresentare il Comune di 
Trino.

Maurizio Inguaggiato

Da sinistra Gennaro, Montarolo, Moiso e Irico
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Il PrESIdEnTE MoISo
«Siamo orgogliosi 

di quanto abbiamo 
fatto, senza 

aumentare le rette»

AIrC donati 3.500 euro alla fondazione di Candiolo

La generosità di trino
alla ricerca sul cancro

Il periodico del Comitato di Trino

L’informagemellaggio
raccoglie il resoconto
di un anno molto intenso

��  TrIno

(mi) - Anche nel corso dell’anno appena tra-
scorso non è mancata la generosità dei trinesi 
a favore della Fondazione Piemontese per la 
Ricerca sul Cancro Onlus di Candiolo. 
In totale l’Airc di Trino ha ricevuto e devolu-
to 3.500 euro, di cui: 2.140 euro dal Gruppo 
Rione Fusa di Trino; 110 
euro da Gian Piero Buf-
fa in memoria di Annita 
Vachino; 50 euro da Luigi 
Ferrarotti in memoria di 
Mario Bazzano; 300 eu-
ro da familiari ed amici 
in memoria di Giovan-
ni Dellacasa; 70 euro da 
amici in memoria di Ma-
rio Ronco; 30 euro da Giu-
lio Vigliano in memoria di Edoardo Viale; 800 
euro da familiari e amici in memoria di Mario 
Audisio. La presidente dell’Airc – Istituto per 
la Ricerca e Cura del Cancro di Candiolo, Al-
legra agnelli, nel ringraziare tutti i piemontesi 
per la generosità e la partecipazione che non 
hanno mai fatto mancare a favore di Candio-

lo, comunica che sono stati ultimati i lavori di 
edificazione della seconda “Torre della Ricerca 
e della Cura” dell’Istituto di Candiolo che ri-
guardano un ampliamento di oltre il 50% della 
superficie complessiva del centro. Si tratta di 
5.500 metri quadrati interamente dedicati alla 
ricerca, dalla genomica alla biologia cellulare, 
dalla patologia molecolare all’epigenetica, dal-

la computer science alla 
bioinformatica. In pratica 
il nuovo cuore pulsante 
dell’istituto.
Il progetto di un Centro 
di Ricerca multidiscipli-
nare è stato realizzato in 
collaborazione con un te-
am di esperti provenienti 
dagli istituti più prestigio-
si d’Europa e degli Stati 

Uniti ed è stato successivamente valutato da 
42 scienziati italiani e stranieri. In quest’ottica 
l’istituto di Candiolo si prepara ad accogliere 
nuove idee, nuove competenze e nuove dota-
zioni tecnologiche. 

Nella foto, i volontari dell’Airc di Trino durante 
una manifestazione dell’anno scorso. 

��  TrIno

(mi) - Si apre anche quest’anno 
con l’editoriale del presidente 
Marina Gallarate, l’Informa-
gemellaggio 2014, il periodico 
che racchiude il bilancio dell’at-
tività annuale del Comitato del 
Gemellaggio di Trino. Al suo 
interno si possono trovare i 
commenti e le considerazioni 
sulle diverse iniziative, dallo 
scambio scolastico all’incon-
tro di gemellaggio a Trino alla 
Marcia dell’Amicizia che si è 
svolta in Francia a Saint Gildas 
de Ruys, dalla gita sociale al-
le attività di cooperazione con 
Banfora. Tramite le adozioni a 
distanza si punta in particolare 
modo al supporto allo studio 
per i bambini più bisognosi, 
grazie al progetto in collabo-
razione con il Lions Club, ap-
poggiandosi alle due scuole 
inaugurate negli ultimi anni. 

di Chauvigny, in modo da po-
ter riprendere una tradizione 
che va avanti da diversi anni, 
che offre agli alunni di vivere 
un’esperienza unica e arric-
chente e che rappresenta un 
fiore all’occhiello per la nostra 
città» spiega Marina Gallarate. 
“Il Gemellaggio è arte e musi-

L’attività di adozioni a distan-
za ha purtroppo subito un im-
previsto rallentamento in virtù 
del colpo di stato che in Bur-
kina Faso ha destituito il pre-
sidente in carica: una vicenda 
che a Trino è stata vissuta con 
particolare trepidazione. Un 
momento molto bello è stato 
invece rappresentato dall’in-
contro di Gemellaggio che si è 
tenuto a Trino, caratterizzato 
dalla celebrazione per i 40 an-
ni di amicizia con Chauvigny 
dall’inaugurazione di piazza 
Banfora. Nel corso di quest’an-
no il Comitato del Gemellaggio 
ha portato avanti le collabora-
zioni gli studenti dell’Istituto 
Alberghiero e del Liceo Artisti-
co, senza dimenticare le attività 
che vengono svolte insieme ad 
altre associazioni trinesi. «Spe-
riamo che possa riattivarsi lo 
scambio scolastico tra la scuo-
la media di Trino e il Collège 

ca” è invece il contributo che 
offre all’Informagemellaggio il 
musicista Roberto Amadè nel 
raccontare la sua esperienza 
di ospitalità di due “gemelli” 
tedeschi, vissuta insieme alla 
moglie Marianna Fusilli. Per 
quel che riguarda il programma 
2013, il 23 gennaio ci sarà l’as-

semblea dei soci, il 7 febbraio la 
serata del tesseramento, quin-
di a maggio viene anticipata la 
tradizionale gita sociale. Dal 22 
al 29 agosto spazio alla Marcia 
dell’Amicizia a Bardonecchia, 
mentre l’incontro di Gemellag-
gio 2015 si terrà a Geisenheim, 
dall’1 al 5 ottobre.

Un momento dell’incontro di Gemellaggio che si è tenuto nel maggio 2014 a Trino


